

Les avantages de l'Agriculture

L'agriculture, en donnant à l'homme les aliments nécessaires à sa subsistance et à celle de sa famille, lui offre en même temps les plus sûrs moyens d'établir son bien être ; aussi voyons-nous tous les peuples avoir en grande estime l'art agricole, qui est le fondement de tous les centres et la pierre angulaire de la civilisation. La plupart des peuples avaient établi des fêtes pour célébrer les bienfaits de l'agriculture et cette solennité est encore aujourd'hui la fête par excellence de l'immense empire de la Chine.

Si nous jetons les yeux sur la carte d'Europe ; nous voyons les peuples Européens plus ou moins prospères à raison qu'ils s'adonnent plus ou moins à l'agriculture.

La France, qui n'a qu'un territoire guère plus grand que la Province du Québec pourvoit par la culture de son sol non seulement au nécessaire mais même à la richesse et au luxe de ses trente huit millions d'habitants. Et si la France a payé un si lourd tribut à l'Allemagne sans s'appauvrir, cela est du au travail intelligent du cultivateur français qui a su utiliser un sol riche et fertile.

Ainsi peut-être à aucune époque la terre n'a été aussi bien cultivée qu'elle l'est à présent dans la Belgique ; il en résulte que la classe ouvrière y est mieux payée, mieux vêtue et mieux nourrie que dans les temps antérieurs.

Les meilleurs publicistes anglais remarquent qu'on doit attribuer aux améliorations agricoles l'augmentation de la puissance de l'empire britannique, et la facilité qu'il a eu de supporter des fardeaux, qui avant ces améliorations, auraient occasionné la ruine de l'Etat.

Mais les perfectionnements de l'agriculture, ayant opéré l'accroissement du capital du pays, la population s'est accrue, les manufactures ont prospéré, le commerce intérieur et extérieur, en prenant une nouvelle vigueur, ont obtenu de nouveaux succès, et certes aucun de ces avantages ne se serait réalisé, si l'agriculture avait été négligée ; car les moyens de nourrir une population progressive manquent, ni les manufactures ni le commerce n'auraient pu faire un pas audela de leurs limites antérieures.

Maintenant si nous passons en Amérique, les Etats Unis ne doivent-ils pas leur grande prospérité aux Etats agricoles de l'Ouest, qui fournissent les matières premières aux Etats manufacturiers de l'Est.

Si nous étudions notre pays ; nous voyons les Provinces du Québec et d'Ontario, composées de populations agricoles plus

riches et plus prospères que les Provinces Maritimes. La Nouvelle Ecosse et le Nouveau Brunswick, pays de pêcheries et de mines. Maintenant si nous nous demandons d'où vient le développement depuis douze ans de notre Province de Manitoba. Ne pourrions pas constater que ce développement est du à la fertilité de son sol et à ses immenses prairies, qui permettent même au plus pauvre d'y trouver sa subsistance et celle de sa famille. Aussi nous habitants du Manitoba nous devons entre voir un brillant avenir pour notre Province parce que sa position et la nature de son sol en fait un pays essentiellement agricole.

LA CHARITE

Parmi les sentiments de l'âme, il n'en est pas de plus beau que celui qui inspire la charité. Aussi, l'Eglise en a fait une des trois vertus théologales, elle la célèbre dans ses chants, l'appelle Fille du ciel, et ne cherche qu'à l'inspirer à tous les hommes.

Ah ! c'est que rien n'est plus beau, rien n'est plus à la hauteur de la dignité du chrétien. Soulager l'humanité souffrante, opposer l'amour et l'espérance à la haine et au désespoir, faire revivre la foi dans les coeurs desséchés, offrir sa santé, son bonheur, sa vie en échange de celui d'autrui. La charité fait cela, et combien d'autres œuvres encore, n'est-ce pas elle embellit la terre et l'illumine d'un rayon divin ?

Sors quelle forme ne la voit-on pas se cacher ? On la trouve partout depuis le palais où règne l'abondance jusque dans la cabane où gemit le pauvre ; depuis le chevet du lit de l'innocent jusqu'au gradat du condamné. Elle a mille manières de répandre ses parfums. Tous la réclament ; on sent que sans elle la terre serait déserte.

Il fallait à cette vertu une institution divine, c'est pourquoi les païens ne l'ont pas connue, et qu'elle était conservée comme une des plus grandes gloires du christianisme. Chez les païens, l'égoïsme réglait toutes les actions, leurs dieux mêmes ne la connaissaient pas.

Un des bienfaits de la charité par rapport à celui qui la pratique, est de procurer le bonheur. Car qu'est-

FORTIN & BUREAU.

AVOCATS ET NOTAIRES.

No. 366, Rue Main, Winnipeg
Manitoba.

1er 9 1889 ta.

Pharmacie de Saint Boniface.

Le Dr. Lambert vient de recevoir un assortiment des plus complets de médicines patentées, articles de toilettes, toutes espèces de savon médicalo et autres.

TOUJOURS EN MAINS LE MEILLEUR VIN POUR MALADE.

Le plus haut prix sera payé pour racine à serpent (seneg.).

Le Dr. Lambert tiendra ses bureaux à la pharmacie durant le jour et verra lui-même à ce que les prescriptions soient minutieusement remplies.

TOUT AU COMPTANT.

La pharmacie sera ouverte le jour et la nuit et les dimanches.

Dimanche—9 à 10, 12 à 1, 7 à 8.
1er 9 1889. ta.

EDOUARD GUILBEAULT.

MARCHAND DE FER ET FERBLANTIER.

Avenue Taché Saint Boniface, porte voisine de la résidence du Dr. Fafard

Les cultivateurs trouveront à cet établissement tous les ustensiles nécessaires pour beurrerie et fromagerie, à des prix réduits. Ouvrages sur commandes garantis.

Aussi on a constamment en mains un assortiment des plus complets de poêles, tuyaux et ustensiles de cuisine. Venez lui faire une visite avant d'aller ailleur.

1er. 9 1889. 6m.

E. L. JOYAL,

SELLIER ET HARNACHEUR

363 RUE PRINCIPALE, WINNIPEG,

Porte voisine du MM. Richard & Cie.,

— FABRIQUERA —

Les Harnais et Selles de toutes descriptions, Gros Harnais pour Ferme, de \$20.00 et plus, Harnais de Boguet, de \$10.00 et plus, Poll Straps, Martingales, Colliers, Brides, Guides, Licou, Sangles pour couvertes, Snaps, Etrilles, Brosées, Fouets, etc., aux plus bas prix.

Toute commande sera exécutée avec exactitude et à bas prix.

1-0-89 ta

E. L. JOYAL.